

エス・クリスタという。キリストを女性名詞化したものである。

かつて「黒いキリスト」という言葉が流行った。白人中心のキリスト教に対する黒人たちの主張であった。ジュネーブの教会で、黒いキリストが十字架にかかり、その周りで現代の悩ましい諸問題を描いた「絵」を見た。

しかし、キリストを女性として描いた絵や銅像は想像したことがなかった。これは、男性中心のキリスト教に対するフェミニズムからの強烈な問題提議である。

聖書は、男性文化の中から生まれて来た。聖書記者は全て男性で、書かれた内容も男性中心である。この文化の偏りが問題にされる。

蔑まれ小さく押し込まれたいた人々からの問題提議は、イエス・キリストの姿勢そのものである。当然と思っていたことを再度問い合わせる。この新鮮さを受け止める精神が信仰であろう。信仰は今の「私」から新たな「私」になることへの招きである。この招きへの応答は、既得権に安住する者にはしんどい！

### ◇牧師室から◇

栗林輝夫氏の「日本民話の神学」を楽しく読んだ。氏は四国に伝わる民話と聖書の類似性と異質性をあげ、聖書を今日的に語ろうとしている。大学教師が若い学生たちにコミュニケーションしようとする努力が伝わってくる。

昔話の桃太郎は当然男の子であった。ところが、讃岐には女桃太郎話があるという。子供を持たない老夫婦が、川から流れてきた桃を食べたところ、若返えり子供を産んだ。泣き声の大きさに男の子と期待したが、女の子であつた。そのころ、鬼が女をさらっていた。その鬼から逃れるため、生まれた女の子を男の子として育てた。その子が成長し、犬とキジと猿を連れて、鬼を改心させ囚われの女を解放するという話らしい。

ニューヨークの聖ヨハネ大聖堂には、女性の姿をしたキリスト像がある。豊かな乳房とはつた臀部をもつ女性像である。これをイ

# 週報

1998年5月3日 復活節第4主日

憲法記念日

巻19 5号

### 1998年度 教会主題

「恵みの座に近づこう」

聖句 だから、憐れみを受け、恵みにあずかって、時宜にかなった助けをいただくために、大胆に恵みの座に近づこうではありませんか。

ヘブライ人への手紙 4章16節

目標 1. 生活を整えて礼拝、諸集会を守る。  
2. 一人が一人を伝道する。

### 日本キリスト教団 横浜港南台教会

横浜市港南区港南台7丁目8-29

郵便番号 234-0054

電話 045-833-5323

FAX 045-833-6616

振替 00290-4-133994

牧師 秋吉 隆雄